

Rassemblement annuel des
«Martineau d'Amérique»

regroupant les familles
Martineau et St-Onge descendants de Mathurin Martineau
Martineau descendants de Louis Martineau
Martineau descendants de Jacques Martineau

À ST-FRANÇOIS-DE-LA-RIVIÈRE-DU SUD, LE 16 SEPTEMBRE.

Nous étions 45 personnes à y participer. Les photos qui suivent sont l'œuvre de notre collègue au Conseil d'administration, Normand Bergeron. À l'accueil, on reconnaîtra Claudette St-Onge et Carole Gosselin alors que Céline Martineau, originaire de l'endroit souhaite la bienvenue. Rémi Martineau présente le programme de la journée.



Photo : St-François accueil

Tel que déjà annoncé, c'était la dernière présence du président Gaétan Martineau à ce titre. Guylaine Hallé et Rémi Martineau ont souligné cet événement avec générosité.

Place à la relève!



Photo : St-François retraite

M. Jacques Boulet, chercheur et généalogiste, spécialiste de l'histoire de St-François et président de la Société de conservation du patrimoine de l'endroit, était notre conférencier invité. Avec grande précision, il a relaté l'histoire de la municipalité et présenté quelques Martineau qui ont marqué son développement. Un livre sur les familles Martineau de St-François est disponible à la Société de conservation du patrimoine au coût de 30 \$.



Photo : St-François conférencier

Telle que le montre la photo du bas de ce montage, nous avons vu une belle délégation

de Martineau originaires de St-François.



Photo : St-François tables

Une tournée guidée en autobus a suivi la présentation de M. Boulet, permettant en autres d'identifier les lieux habité jadis ou aujourd'hui par des familles Martineau. À signaler, la chapelle des Prairies, construite en 1946, pour servir les paroissiens de cette partie du territoire. Le livre intitulé " Chronique de St-François " est aussi disponible au coût de 20 \$.



Photo : St-François autobus

À la fin du parcours, un légendaire personnage nous attendait. Il s'agit de Louis

Martineau, petit-fils de Jean-Baptiste et de Catherine Rouleau, les ancêtres des Martineau de St-François. Né en 1803, il fut élu maire en 1864 à l'époque de la construction de la nouvelle église. Ardent défenseur de la cause des Patriotes de 1837, il était aussi connu par sa poésie. On le surnommait le Père Lizotte. Son discours à l'occasion de la bénédiction des cloches de l'église en est un bel exemple. C'est Rémi Martineau qui nous a personnifié avec éclat cet illustre personnage.



Photo : St-François personnage de Louis

Le village de St-François est riche en patrimoine bâti dont le vieux couvent, l'église, le vieux presbytère et le calvaire. Un lieu à visiter de passage dans la région. Merci à Céline et Rémi, les co-organisateurs de notre rassemblement 2017.



St-François, église presbytère



St-François le vieux couvent



St-François vieux presbytère calvaire



St-François Céline e t Rémi